

## PRESSEMITTEILUNG

„QUALITÄTSWEG WANDERBARES DEUTSCHLAND“

# BAIERSBRONNER SEENSTEIG AUSGEZEICHNET

**Baiersbronn im Januar 2026 | Der Baiersbronner Seensteig zählt zu den herausragenden Mehr-Etappen-Wegen Deutschlands. Am vergangenen Wochenende wurde der rund 91 Kilometer lange Rundweg auf der CMT in Stuttgart zum bereits sechsten Mal vom Deutschen Wanderverband (DWV) erfolgreich als „Qualitätswanderweg Wanderbares Deutschland“ nachzertifiziert. Damit bestätigt sich erneut die besondere Qualität, Natur Nähe und Erlebnisvielfalt dieses beliebten Wanderangebots im Nordschwarzwald.**

## ZERTIFIZIERUNG BASIEREND AUF SÄULEN

Als Qualitätsweg unterzieht sich der Seensteig alle drei Jahre der Prüfung durch den Deutschen Wanderverband. Die Zertifizierung erfolgt anhand verschiedener Kriterien basierend auf fünf Säulen: Wegeformat (Wegführung, Belag, Breite), Wanderleitsystem (Wegweisung, Markierung), Natur/Landschaft, Kultur (Regionale Sehenswürdigkeiten, Baudenkmäler) sowie Zivilisation (Haltepunkte ÖPNV, Parkplätze, Gasthäuser). Von großer Bedeutung bei der Bewertung sind unter anderem eine logische und für die Wandernden verständliche und sichtbare Wegweisung, die bei der Nachzertifizierung des Seensteigs als hervorragend eingestuft wurde.

Der Baiersbronner Seensteig trägt bereits seit 2008 das Prädikat „Qualitätsweg“ und zählt somit zur Spitzenklasse deutscher Wanderwege.

Die Zertifizierung muss alle drei Jahre wiederholt werden.

## GLANZPUNKT IM BAIERSBRONNER WANDERHIMMEL

Der Seensteig gilt als Glanzpunkt im Wegenetz des Baiersbronner Wanderhimmels: Auf dem 91 Kilometer langen Wanderweg, der auf seiner Route auch durch den Nationalpark Schwarzwald führt, erleben Wandernde auf fünf Etappen die landschaftliche Vielfalt und Schönheit der Region. Die Tour führt vorbei an Naturhighlights wie den mystisch anmutenden Karseen und rauschenden Wasserfällen, durch wildromantische Täler und über die charakteristischen Grinden – die Hochmoorwiesen des Nördlichen Schwarzwalds – zu idyllischen Aussichtspunkten wie dem Ellbachseeblick und dem höchsten Berg des Nordschwarzwalds, der Hornisgrinde.

Der Name des Baiersbronner Seensteigs ist dabei stets auch Programm: An den fünf Etappen des Mehr-Etappen-Weges liegen insgesamt sieben Seen, vier davon inmitten des Nationalparks Schwarzwald. Am Ende der Tour wurden beachtliche 91 Kilometer durchwandert und rund 2.390 Höhenmeter überwunden. Dennoch versteht sich der Baiersbronner Seensteig bewusst als Genusstour, bei der keine sportlichen Höchstleistungen nötig sind. Ohne extreme Höhenunterschiede richtet sich der Weg vor allem an Naturliebhaberinnen und -liebhaber, die die Bewegung in der Schwarzwaldlandschaft schätzen.

Das unterstreicht auch ein besonderes Merkmal des Seensteigs, verfügen doch alle Etappen über die Anbindung an den öffentlichen Personennahverkehr. Hierdurch bietet sich Wandernden die Möglichkeit, die einzelnen Etappen individuell zu begehen und zu kombinieren.



Über die Baiersbronn Touristik ist der Seensteig auch als Pauschale inklusive Gepäcktransport buchbar.

#### **AUSGEZEICHNETE WEGE IM BAIERSBRONNER WANDERHIMMEL**

Neben dem Baiersbronner Seensteig gibt es im Baiersbronner Wanderhimmel fünf weitere zertifizierte Wege: Die 110 km lange, als „Premiumweg“ ausgezeichnete Murgleiter, die in fünf Etappen von Gaggenau bis zum Murgursprung in Baiersbronn führt. Ebenso als „Premiumweg“ ausgezeichnet sind die vier Baiersbronner Genießerpfade Panoramasteig, Satteleisteig, Tonbachsteig und Sankenbachsteig. Neben facettenreicher Natur bieten sie als besonderes Highlight genussvolle Einkehrmöglichkeiten in einer der Baiersbronner Wanderhütten.

Mit der erneuten Nachzertifizierung unterstreicht Baiersbronn seine Bedeutung als Wander- und Genussdestination im Schwarzwald. Der Baiersbronner Seensteig steht exemplarisch für nachhaltigen Wandertourismus, hohe Qualitätsstandards und eine Landschaft, die Gäste wie Einheimische immer wieder begeistert.

Weitere Informationen zum Baiersbronner Wanderhimmel finden Interessierte unter:

[www.baiersbronn.de](http://www.baiersbronn.de)

## BILDMATERIAL

Honorarfreier Abdruck bei Nennung der Bildquelle: Messefotograf Stuttgart / Sebastian Hauenstein

Passendes Bildmaterial ist unter dem nachfolgenden Link abrufbar:

<https://baiersbronn.px.media/share/1768993394nU3JqA8qZXvgS>



## ÜBER BAIERSBRONN IM SCHWARZWALD

Die Gemeinde Baiersbronn im nördlichen Schwarzwald ist Baden-Württembergs größte Tourismusgemeinde. Sie besteht aus neun Ortsteilen mit rund 15.000 Einwohnern. Die Marken „Genussraum für die Seele“, „Wanderhimmel“ und „Bikehimmel“ fassen die touristischen Schwerpunkte Baiersbronn zusammen: Kulinarik von der regionalen Spezialität bis zur Sterneküche sowie ein umfangreiches Wellness-, Familien- und Outdoor-Angebot. So gibt es u. a. über 550 Kilometer Wanderwege, darunter vier zertifizierte Genießerpfade, die zusätzlich als Premiumwege ausgezeichnet sind, neun Himmelswege, zwei Mehr-Etappen-Touren und zehn Erlebnispfade für Klein und Groß. Darüber hinaus verfügt Baiersbronn über ein rund 1.000 Kilometer langes Wegenetz für (E-) Mountainbiker, Gravelbiker und Radfahrer. Ergänzt wird das Angebot durch die Baiersbronner Bike-Area mit Pumptrack, Skilltrack und Kids Loop.

Mehr unter: [www.baiersbronn.de](http://www.baiersbronn.de)

## PRESSEKONTAKT

Baiersbronn Touristik

Aline Müller

Tel.: 07442 / 84 14 11

Mail: [aline.mueller@baiersbronn.de](mailto:aline.mueller@baiersbronn.de)